
吕四作业区正式具备直接进
口粮食的功能。境外大豆、玉米、小麦、大
麦、杂粮等可以通过水运方式从吕四口岸申
报进口。

“这就给了我们发展粮油产业链的底
气。”钱丽辉说，每次“南下”，手中的“筹码”
越来越多。“下一步，我们要持续跟踪达成合
作意向的采购合同和项目，并再次筛选联络
一批有潜质的投资企业对接洽谈，实现对接
成效最大化，围绕粮食“产购储加销”全产业
链延链补链，招引更多优质粮油企业来到吕
四港。”

11月22日，随着装载42个重箱的巴拿
马籍集装箱船“OVP ARIES”（海液通得祥）
轮缓缓驶离通州湾吕四起步港区集装箱码
头，标志着南通首条集装箱远洋班轮航线
（吕四至北非红海航线）正式开通运营。

和它同时开通运营的，还有吕四至黄骅
的内贸航线。作为沿海首条内贸班轮航线，
吕四至黄骅为内贸直达航线，它的开通将能
满足吕四周边以钢铁、电力等企业为代表的
能源运输需要，对保障地方电力使用、服务

社会民生起到积极作用。
在此之前，洋吕铁路吕四港铁路专用线

海铁联运首列成功开行，通州湾新出海口真
正实现公铁水多式联运无缝对接。

如今，陆海联动、海铁直运、多式联运，
在吕四港一一成为现实。而其实，吕四港为
之努力了多年。

2021年底，吕四起步港区2个10万吨
级通用码头开港，时隔不到1年，吕四起步港
区2个10万吨级集装箱码头正式启用；内河
转运区14个千吨级码头全部建成；通过通吕
运河和新江海河，吕四起步港区连通“黄金

水道”与长江，构建起“公铁水、江海河”无缝
衔接的集疏运体系；洋吕铁路先行段建成，

“两横两纵”疏港公路全线贯通，港区至启扬
高速的快速通道全面打通。

下阶段，吕四港将秉承“港铁枢纽、通达
天下”愿景，将吕四港专用线打造成为南通
地区“铁路进堆场，内河连码头，海港通大
洋”的公铁水联运集疏运一体化公共物流服
务平台和大通州湾仓储物流集散中心，着力
打造成为江苏省新出海口，建设成为上海国
际航运中心北翼，为南通建设海洋强市贡献
吕四力量、彰显吕四担当。

推动事业发展的强大动力；要
不断提高提案办理工作质量和水平，被承办部
门要以此次民主评议会为契机，以更加强烈的
责任意识、更加饱满的工作热情、更加扎实的工
作作风，不断提高办理工作水平，真正将委员和
群众的呼声落到实处。

邵茂华表示，今年的重点提案办理工作取
得了圆满成功，得益于市委、市政府以及各承办
部门领导的高度重视，得益于承办人与提案人
的认真沟通、相互配合，经验值得总结发扬。他
强调，要更加重视提案办理工作，增强做好重点
提案办理的自觉性和主动性；要注重办理实效，
不断改进工作方法，努力在解决问题上下功夫，
在提高落实率上求突破；要强化形成办理合力，
充分发挥协调各方、联系内外的桥梁作用，主动
加强和“提”“办”双方的沟通与合作，促进提案
的落实；要及时总结经验，加强提案工作宣传，
营造全社会理解支持提案工作的良好氛围。希
望各承办单位继续发扬这一好的经验、做法，凝
聚各方合力，推动重点工作，促进提案工作高质
量发展，为“奔赴‘下一个千亿’”作出新的、更大
的贡献。 （本报记者 高雅）
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聚力提质推动
提案工作高质量发展

日出江海 梦启东方

南通市民宗系统法治政
府建设活动在启召开

探索工作路径
完善治理体系
本报讯 11月27日，南通市民宗系统法治

政府建设暨基层治理观摩培训在启召开。会议
深入贯彻落实习近平总书记关于加强和改进民
族工作的重要思想和关于宗教工作的重要论
述，全面总结基层治理工作经验做法。

活动中，全体人员观摩了吕四基督教堂、集
庆庵和吕四港镇镇域治理指挥中心，详细了解
我市民族宗教领域基层治理情况。南通市民宗
局对宗教事务行政备案事项进行业务培训，各
县（市）区、市管园区作交流发言。

会议表示，启东始终坚持以党的二十大精
神和习近平法治思想为引领，深入贯彻落实党
的民族宗教政策，不断完善基层民族宗教事务
依法治理体系。启东将以本次会议为契机，持续
探索法治护航民族宗教工作新路径，着力强化
民族宗教法治建设工作举措，不断提高民族宗
教工作法治化水平，为全市发展创造和谐稳定
环境。 （通讯员 刘锦华）

本报记者 袁嘉璟

“李阿姨，今年医疗保险缴了吗？没缴
的话我来帮你。”“张叔叔，您别着急，不会
用手机缴费不要紧，我马上到。”……近日，
在寅阳镇侯字村第四网格，这样的对话，网
格员陆佩每天都会进行着。缴纳合作医疗
曾是一件让老人们头疼的事，如今，陆佩的
贴心做法，让他们不再有后顾之忧。

陆佩是寅阳镇侯字村第四网格网格
员，从事基层工作12年来，她始终保持积
极向上的工作状态，在平凡的岗位上，严
谨务实、勤奋进取、兢兢业业，将“村民有
呼声、事事有回应”作为座右铭，用实实在
在的行动诠释一名基层网格员的责任与
担当。

在陆佩看来，作为一名网格员，需要
多站在群众的角度看问题，“老百姓的想

法其实很简单，问题
能妥善解决掉就好。
在日常工作中，要时
刻与他们保持密切联
系，及时反馈诉求，为
他们答疑解惑。”她服
务的网格有将近500

个村民，外加侯字村毗邻中远海工、蓝岛
重工等船舶企业，流动人口多，每一户家
庭、每一个村民的信息，她都翔实掌握，并
且对流动人口、重点人员等信息进行分类
建档，定期对网格内重点人群进行走访，
掌握思想、生活动态等信息。这份详尽的

“民情地图”，不仅是她工作的基石，更是
她心系村民的见证。

在侯字村第四网格的群租房内显眼
处，家家户户都贴了一张“安全疏散示意
图”，图上标明了火灾发生时的逃生路线，
这是陆佩为抓好网格内租户的消防安全
管理亲自绘制的。今年初，一租户家里由
于取暖器操作不当引发火灾，正门通道被
火势堵住，几名新租户就凭借着陆佩手绘
的“火灾逃生示意图”找到了另一个出口
成功逃出，脱离危险。“我们这边企业多、
流动人口多、租户多，相应的安全隐患也

就多。当时网格内的老党员、小组长、热心
村民一起，对群租房逐户走访勘测丈量
后，绘制了一张清晰简洁的‘安全疏散示
意图’，也算是为辖区内租户安全增添一
扇安全门。”陆佩说。

“日常多一分关注，安全就多一分保
障”，这是陆佩常常挂在嘴边的话。她积极
执行网格安全巡查，确保区域安全稳定。

巡视网格、走访群众、调解矛盾、收集
记录民情民意……这是陆佩“民情日记”里
记录的平常一天。“好记性不如烂笔头，村
里事务纷繁复杂，不记下来就容易漏。”千
方百计解决村民的烦心事、揪心事，是陆佩
写下“民情日记”的初衷，事情记在笔头，群
众放在心头，责任扛在肩头，厚厚的“民情
日记”里，记录着大家的一件件“小事”和千
万个“平常”的一天。

“我家老人希望村里多开展公益义诊
活动，这样她就不用大老远跑去医院了。”

“村口大马路经常堆放一些大型杂物，希望
能清理频繁一些。”……民情日记也是“问
题日记”，一件件小事都被陆佩记录在册。

辖区内侯字小区多年来排污管堵塞，
去年夏天下暴雨导致污水倒灌至居民家
中，严重影响他们正常生活。陆佩知晓后

立即向村书记汇报相关情况，主动帮助起
草污水管改造申请，并一同协助上级部门
重新对该处排污管进行施工改造，彻底解
决多年侯字小区居民污水排放的问题。19
组两户村民住南北宅，北宅陆某在南宅李
某屋后种了一棵桑树，桑树枝叶茂盛，台风
天时刮碎了李某家屋顶的大片砖瓦，两家
由此产生了矛盾。陆佩知晓后，立即冒雨来
到现场了解情况，耐心做思想工作，最终陆
某答应将桑树挖走，两家多年的矛盾终于
化解。“每天写网格日记虽然费时费力，但
是看到一件件复杂事项成功解决，每画上
一个勾，就像学生答对了题获得老师的认
可，感觉很自豪和骄傲。”陆佩说。

日常工作，兢兢业业；遇到难题，从不
推诿；紧急问题，加班加点……陆佩用自
己的实际行动，践行着“做好平凡点滴事，
服务群众暖人心”的承诺，她先后获得江
苏省最美网格员提名奖、南通最美网格
员、启东最美网格员等荣誉。“网格员工作
没有太多技巧，与群众沟通没有豪言壮
语，也没有丰功伟绩，有的是用心用情解
决群众急难愁盼问题的那份力。民有所
呼、我有所应，群众的需求永远是我们网
格员队伍的不竭动力。”陆佩告诉记者。

寅阳镇侯字村网格员陆佩尽心守护群众，千方百计解决村民烦心事、揪心事——

手绘“逃生图”让安全满格

城北物业推进管理智能化
本报讯 连日来，城北物业公司全

力打造“北极星”红色物业党建品牌，推
行“北斗七星工作法”，满足居民多元需
求。公司对紫薇一村、紫薇二村、和平一
村等小区进行提档升级，完善物业管家
工作机制，每个小区配备2名物业管家，
为80岁以上老人免费提供小家电安装、
买药、取快递等服务。 （范鑫红）

城河新村营造浓厚征兵氛围
本报讯 近日，城河新村社区在辖

区内广泛开展春季征兵宣传。通过张贴
宣传海报等方式，进一步激发适龄青年
报名参军的积极性，营造“参军报国，不
负青春”的浓厚氛围。 （茅军莲）

汇东新村控违拆违深入人心
本报讯 近日，汇东新村网格员在

巡查时发现某车库存在敲砸破坏承重
墙现象，当即联系物业上门劝阻，上报
城管部门，发放整改文书，本家即刻停
止拆砸并将墙体恢复原样。下阶段，社
区和物业将加大宣传力度，提升群众自
觉抵制该现象的思想认识，不断提高居
民文明素质。 （洪澄）

阳光花苑动员青少年报名参军
本报讯 近日来，阳光花苑社区通

过网格微信群、发放宣传单等形式，宣
传动员适龄青年报名参军。社区逐一排
摸符合应征条件的适龄青年，鼓励他们
积极响应祖国号召，踊跃报名参军，为
祖国贡献青春。 （潘玲）

香谢水岸强化拆违控违宣传
本报讯 近日，香谢水岸社区组织

开展拆违控违宣传活动，活动中，社区
网格员、微网格员、党员志愿者针对违
法建设的危害向辖区居民进行重点宣
传教育，着力打造有序、安全、和谐社
区。 （黄苏闽）

眼下正值豌豆成熟季，启东市嘉禾力农业发展有
限公司种植的近百亩豌豆迎来采收期，农民在田间忙
着采收豌豆，一片繁忙的景象。 本报记者 姜新春摄
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潮起大港奔涌向海
（上接第1版） “末梢”成“枢纽”


